

PROMENADE ESTIVALE DU 17 AOUT 2022

Cette année nous sommes allés à la découverte des **Fiefs et Baronnies en Horte et Tardoire** .

La matinée fut consacrée à la naissance du Fief en Angoumois entre continuité et rupture ; conférence animée par le Père Laurent Maurin, docteur en histoire médiévale.

Notre groupe s'est d'abord retrouvé sur le site castral de **PRANZAC** : présentation de la collégiale Saint -Cybard datant de l'époque romane avec une très belle voute Renaissance à clefs pendantes.

Le logis seigneurial et les vestiges impressionnants de l'ancien château féodal des comtes des Cars, nous ont été commentés par le président de l'Association , très impliqué dans la restauration de ce site.



Nous étions attendus par le propriétaire de la chapelle-porte de **MARTHON**. Celle-ci datée du XII^{ème} siècle est dédiée à Saint Jean l'Évangéliste. Elle appartenait à la forteresse féodale de Marthon, implantée sur l'enceinte de la basse-cour en contre-bas de la forteresse dont il ne reste plus qu'un donjon carré. Elle permettait l'accès au château depuis le village, alliant le pouvoir politique et religieux : symboles de la féodalité.

Elle a été rachetée en 1989 par son propriétaire actuel en très mauvais état et très bien restaurée.



Après le déjeuner, nous avons été reçus par un chanoine de Saint-Augustin. Il nous a présenté sa communauté et l'histoire de la collégiale Saint-Maurice de **MONTBRON** datant du XII^{ème} siècle.



Puis nous avons abordé le thème de la seigneurie rurale à travers la visite de deux châteaux magnifiques, étonnamment très proches l'un de l'autre, distants d'à peine 100 m.

La visite du château de **FERRIERES** datant du XVI^{ème} siècle modifié au XVII^{ème} et XVIII^{ème} siècle a été effectuée par son propriétaire dont la famille possède ce domaine depuis fort longtemps.



Le château de **CHABROT** a été édifié au XIV^{ème} siècle. IL est composé d'un corps de logis et d'un donjon isolé de celui-ci. Le corps de logis a été réaménagé au XVI^{ème} siècle.



Les propriétaires de ces deux demeures nous ont présentés leurs propriétés avec passion.

La journée s'est terminée par un goûter fort sympathique dans la cour du château de Ferrières face à la très belle grille du XVIII^{ème} siècle.

